



第 77 号

令和2年8月15日

発行所 寒沢公民館  
責任者 山本 勝文  
編集 広 報 部  
印刷所 北信ローカル

### 新型コロナウイルス感染防止へのご協力を!!

寒沢東区長 中山 久匡



本年度東区長に就任いたしました。未熟者ではございますが誠心誠意努

めたいと思います。区民の皆様のご支援とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

本年度区内において、昨年に続き砂防堰堤工事施工、令和元年台風十九号被害を受けた寒沢川の災害復旧工事、送電線鉄塔建替工事(令和四年度より工事予定)のための

### 寒沢公民館主事になつて

鈴木 直彦



この度、令和2年度役員選挙により公民館主事を仰せつかりました。振

り返りますと公民館役員としては平成15・16年に広報担当として関わらせて頂いて以来となりますので宜しくお願い致します。

さて、今年は年明けより約百年振り(1918年発生スペイン風邪)大疫病(新型コロナウイルス)発生により世界中

お掛けいたしておりますが、感染防止のご理解とご協力をお願いいたします。

これからの区行政のイベント開催には、イベントの中止・延期により皆様にはご迷惑をおかけしております。今後はイベントの性質・規模を考慮した対応を行きたいと思っております。

寒沢東区においては地域ぐるみで防災力「自主防災組織」の向上取組み、少子高齢化の中で、この地域に合った役割や作業の仕方を模索するところであります。

区民の皆様には「新しい日常」の生活をされている中ではございますが、変わらぬご指導、ご協力をお願いいたします。

で大問題となっております事から、例年実施しております公民館事業も暫く自粛せざるを得ない状況下で館長さん始め役員一同大変残念に思うと同時に任務を果たせず心苦しい今日この頃です。この投稿が皆様の目に入りま

す頃迄には是非終息して欲しいと願うばかりです。公民館と致しましては各事業を通して地域の皆様と楽しく・賑やかにふれ合う憩いの場とホッとする情報を提供して行きたいと考えています。

この様な疫病発生により人との集いの場が避けられる事になりますと公民館事業実施に大きな影響をもたらす事が大変心配される所です。然し、公民館と致しましてはまだまだこの先にも事業計画は有りますので、どうか開催時には自粛ストレスを発散して頂きます様大勢の方々の参加と協力を宜しくお願い申し上げます。

### ピカピカの1年生

鈴木敬互くん

(利一・祥子さん 次男)



春から南小学校の1年生になりました。ひらがなの勉強も始め、少しずつ読み書きができるようになりました。学校では友達と遊んだり給食が楽しく、先生も大好きです。毎日歩いていくのは大変だけど、学校に行くのが楽しみです。

### 農業士としての抱負

上原 航輔



私は今年、農業士として認定を受けました。長野県では、農業経営について高度な学識と実践力を保持する農業者及び、企業の農業経営者として期待される農業者等に対して、知事名で認定を行っています。農業士を取得した理由は、長く農業を続けていきたいからです。最後に、まだ至らない点も多々あると思っております。今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い致します。

### 令和2年度

#### 【寒沢東区役員】

- 区長 中山 久匡
- 副区長 鈴木 金好
- 協議員 (土木) 小林 能人
- (土木補佐) 鈴木 幸男
- 協議員 (顧問) 湯本 吉美
- 保健補導員 生玉美代子
- 同和指導員 湯本 博子
- 衛生員 生玉 治久
- 1組組長 小林 政三
- 2組組長 生玉 静雄
- 3組組長 湯本 純夫
- 4組組長 鈴木 廣萬
- 5組組長 望月 市雄
- 6組組長 関口 栄繁
- 7組組長 山本 勝文
- 8組組長 小林 政三
- 消防団部長 鈴木 隆一
- 消防班長 湯本 守尾
- 民生児童委員 鈴木 正人
- 交通安全協会支部長 (上) 湯本 幸宏
- 防犯指導員 米沢 清
- 育成会長 鈴木 孝宏
- (小学) 鈴木 美穂
- (中学) 鈴木 祥子
- 赤十字奉仕団 中山 真子
- 農家組合長 高木 仁美
- 副・兼会計 上原 澄男
- 役員 湯本 守尾
- 鈴木 隆一

### 公民館事業計画の今後の見通しについて

令和2年度は、この館報が発刊されている頃には2020東京オリンピックで盛り上がりつつあるはずでした。「新型コロナウイルス」により地球全体、全てが変わってしまいました。公民館事業も中止変更を余儀なくされ、スタートから中止が続いています。お花祭り・マレットゴルフ大会・区民対抗ソフトバレーボ

ール大会は中止致しました。今後の状況にもよりますが、8月までの事業(不特定多数が集まる事業)は、中止の予定です。南部公民館、町中央公民館の事業も同様となりました。9月の「長寿を祝う会」については、内容を変えて実施の方向です。以後状況により決定して行く予定です。区民の皆様にはご迷惑をおかけ致しますが、ご理解ご協力をお願いいたします。(公民館長 山本勝文)

### 地区の皆様と共に！

#### 民生児童委員 鈴木正人 (上)



令和元年12月より寒沢地区の民生児童委員に就任しました。この地区も人口構造や世帯構造の変化で老

人のみの世帯や一人暮らしの方が多くいらっしゃいます。それぞれの方からの相談は役場などの関係機関に連絡し、対応のつなぎ役につとめたいと思えます。また区内の社会調査にうかがう事があります。が御協力をお願いします。



謡を生涯の糧として七十の手習いに精進されている生玉恵一さんにお伺いしました。(聞き手 広報部 木部)

日頃から佐野の兒玉さんという方が、日本でも3本の指に入ると言われるほどの謡の名人である、という話を聞いておりました。もしそんな人に教えてもらえるなら是非指導を受けてみたいと常々思っ



生玉恵一さんのご自宅にて

ていました。そして以前祭祀団の役員をやっている時に、菅の方から「一緒に謡をやらねえかえ」と誘われたのがきっかけでした。謡の会についてお話願えますか。

佐野の兒玉敏一さん。メンバーは、山本勝文さん、湯本市蔵さん、弟の相馬勝美と私の4人です。初めて教わったのが、あの有名な「鶴・亀」でした。家で練習していると家内から「お経みたい」と笑われたものです。練習が進むにつれて、先生の指導が厳しくなり、時々挫折しそうになる事もありました。七十の手習いとしてはじめての覚悟はしていましたが、なかなか思うようにならないうちに、今も大変ですが、練習は、毎月2回で、第1と第3月曜で、会場は寒沢のセンターです。午後7時30分から9時30分までの2時間で、途中休みが入ります。練習が終わるとお茶を飲んで終わります。

練習以外で特に楽しいお話がありましたらお願いします。毎年お正月が過ぎてから、穂波温泉の風間館で、「新年素謡会」と題して、佐野や菅の人達と合同で(10人前後)謡の発表会をします。この発表会がある事によって練習に熱がこもり、励みになります。その他に、毎年4月ごろ県音楽連盟主催の「長野能」が長野市の北斗文化ホールで開催されますが、これは東京から著名な観世喜正氏、野村万作氏、武田友志氏という様な人が来られ、能の舞台を見るのが楽しみです。今回はここまで。以下次号をご期待下さい。

### 「紅しだれ八重桜の郷」に新名所



記念表示板を前に組合員全員で「はいっチーズ」

この度卯山袖山の地に「令和天皇陛下御即位記念植樹」がなされました。過日山ノ内町役場から寒沢地域環境保全組合に記念植樹に最適な候補地として卯山袖山活性化組合(生玉静雄組合長)が管理する事業地に調整がなされ、梓の苗木1本とハマナスの苗木1本が植樹され、次いで記念表示板の建植が完了しました。生玉静雄組合長のお話  
不耕作地対策として始めた事業であり植栽が早25年を迎えようとしており、今は間伐の時期に入っております。又、今では町内一番の桜の名所にもなりつつある所に、天皇陛下の記念木が植え込まれ、花の咲く頃は町民の憩いの場となる事を願っています。

「紅しだれ八重桜の郷」

### 衛生員のつばやき 小林 政三



衛生員の役目の一つは、区長さんの指示に従って蛍光灯等の危険物廃棄物、ピンの区内集積場の管理を行い、処理業者さんへの引き渡しまでを責任を持って行う事。二つ目は、おてんまの一環としての寒沢川河川清掃の段取りを行う事です。今年度は新型コロナウイルスの影響もあって、日時の設定などに苦慮したところですが、荒天にも関わらず区民の皆様のご協力により無事終了することができました。本当にありがとうございます。



寒沢川清掃(6月28日)

令和元年度館報コンクール「しんざん」 奨励賞受賞  
区民の皆様、ご支援・ご協力ありがとうございました。

- 【寒沢公民館役員】
- |      |       |
|------|-------|
| 館長   | 山本 勝文 |
| 主事   | 鈴木 直彦 |
| 文化   | 鈴木 利一 |
| 体育   | 中山 正行 |
| 広報   | 木部 明寛 |
| 学習講座 | 上原 明美 |
|      | 鈴木まさ代 |

